
在西城区古老的护国寺大街上 ，
有两座著名的建筑， 西边是专演京剧
的人民剧场， 东边是著名京剧表演艺
术家梅兰芳的故居。 如今， 在护国寺
大街中段， 新增了一处与京剧有关的
地方， 就是金泰集团西城分公司金泰
宏达公司所属的北京荣园宾馆开设的
“京剧艺术照” 体验地。 这个体验地的
增加给已有的浓厚国粹京剧涂抹了一
层厚厚的色彩 。 近日 ， 记者目睹了
“京剧艺术照” 的过程。

煤场变身四合院宾馆
走在护国寺大街上， 记者感到了

浓重的京味， 走进小胡同， 更感到京
味十足。 一座高大的灰墙上， 镶嵌着
一扇紧闭的大红门。 在北京有这样的
讲究， 四合院是闭门做买卖。 推开大
红门是一座影壁， 影壁前是一个鱼缸，
往左是一条小过道， 时常有几只猫在
院内瞎逛。 小过道的中间是一扇比大
红门小一号的红门。 迈进小红门迎面
是一座小院， 院内种植着各种树木花
草， 正面是大厅， 两面是雕梁画栋的
走廊， 走廊是两层， 走廊一侧是客房。
通过走廊到后院， 后院正房是二层小
楼， 上二楼又是走廊， 走廊一侧还是
客房。 站在二楼走廊， 能够看到灰色
的屋顶， 听到远处传来的飞鸽声。

看到这里， 你绝对不会与黑乎乎
的煤场联系在一起。 而在7年前， 这里
就是煤场， 制造煤球和蜂窝煤的煤场，
供应着附近几万户、 几十万居民温暖
的煤场。 金泰宏达公司副经理张培告
诉记者 ： “为了2008年北京奥运会 ，
还北京一个清洁的蓝天， 金泰集团做
出了巨大牺牲， 关闭了煤场。 经过改
造， 变成了今天的四合院宾馆。 现在，
我们公司旗下有这样的四合院宾馆四
家。 每家都京味浓厚。”

“京剧艺术照”进四合院宾馆

在一间招待室里， 记者看到墙上

一个画面， 旁边有摄影工具。 “这里
怎么还有摄影工具？” 记者问道。 张培
回答： “我们推出了 ‘京剧艺术照’，
这是体验地。 您可以看看怎么拍京剧
艺术照的。” 一位客户预约来到这里拍
“京剧艺术照”。 化妆师根据她的需要
拍摄京剧里的一个角色。 化妆师先是
打底色 、 勾脸 、 上彩色等 。 张培说 ：
“每次化妆都需要一个多小时。 在化妆
期间， 我们给客户讲述这个角色的故
事， 使客户不会感到寂寞。” 一个多小
时之后， 摄影师给客户拍照。 摄影师
李春璐说 ： “我以前不是学摄影的 ，
一年前， 我学习摄影， 本来不是为了
‘京剧艺术照 ’， 而是为了做广告书 。
现在， 我的摄影用在这上面了。” 在拍
照时， 张淑娟给客户讲述怎样摆一招
一式。 张培介绍了张淑娟： “她原是
故宫的导游， 又是京剧票友。 她到这
里后， 提出了拍 ‘京剧艺术照’ 的建
议。 我们采纳了。” 张淑娟讲的有板有
眼。 客户按照张淑娟讲的认真做着每
一个动作。

在室内拍照之后，又转移到四合院
里。 记者对“京剧艺术照”略知一二。 最
早拍“京剧艺术照”的在大北照相馆，那
是近百年前的事情。之后，传承到现在。
但基本上都是在室内， 没有在室外的。
如今，这家四合院宾馆把“京剧艺术照”
搬到室外，京味、京腔、京韵、京情融为
一体， 对京剧的推广做出了新的创新。
一位客户拍完“京剧艺术照”后感触颇
深。 她说：“以前，我对京剧不了解。 通
过这次拍照，体验了京剧画脸谱的全过
程、京剧传达给观众的故事、京剧艺术
的博大精深。 ”

张培说： “7年来， 我们的效益逐
渐增加 ， 围绕着京味扩大经营内容 。
从今年开始的 ‘京剧艺术照’ 也受到
了客户的追捧， 预约的客户越来越多。
这对弘扬京剧艺术很有好处。 在这个
京剧味十足的大街上， 我们愿意提供
另类的京剧味道。”
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北京五星青岛啤酒有限公司
工会主席马涛
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■职工日记

团队的力量决定了一切

北京华加智能技术有限公司
赵乐

今天， 我看到职工喝上纯净水，
打心眼儿里就很高兴。 以前 ， 职工
喝的是自来水， 都是到水房打开水
喝。 在夏天， 有的外协工渴急了就
对着水管子喝凉水。 这样， 有的时
候， 他们可能会闹肚子、 生病 ， 影
响身体健康。 公司的党政工领导看
到眼里， 记在心里， 只要有可能就
要改善职工的喝水质量。

去年 ， 公司决定要改造啤酒生
产过程中过滤水的设备， 将排水能
力小的过滤水设备， 改为排水能力
大的过滤水设备 。 这一改变不仅
能够提高了啤酒生产能力还能够
改善职工的喝水质量 。 我们将自
来水经过过滤变成了纯净水 ， 用
在了啤酒生产上 ， 还将纯净水通
过车间的管道引入到办公楼等其

它职工饮水的地方 。 通过几个月
的设备改造 ， 这项工程终于完工
了 。 有的外协工对着水管子喝凉
水之后， 对我说： “公司真是为我
们着想呀！ 这次可不怕闹肚子 、 生
病了。”

我在想 ， 都在说以人为本 ， 以
人为本不是一句空话。 怎么样才能
算是以人为本呢？ 我们公司已经做
了很多以职工为本的事情 ， 比如 ：
职工食堂的改造， 职工工资的增长。
但是， 如果从看似小事做起， 那么，
职工的小事就不是小事， 而是大事。
职工喝水看 似 是 小 事 ， 其 实 是 大
事 。 它关系着职工的健康 ， 职工
身体棒棒的 ， 就会全身心地投入
到工作中 ， 对 企 业 、 对 职工个人
都是有好处的。

□本报记者 阎义

———直击金泰宏达公司 “京剧艺术照” 体验地

今天来到公司就一头扎到电脑
前， 开始了计算。 但这是一项特大
型的计算任务， 所以全公司的员工
全部投入到这项工作中。 有的员工
还把自己家的电脑搬到了公司里 ，
加入到这项工作的队伍里。

为什么这么紧张呢 ？ 最初 ， 我
们公司与一家大型企业谈的是8月10
日拿出最终的计算数据结果。 不知
是双方的理解角度不同， 还是什么
原因？ 这家企业提出了要在8月5日
拿出最终的计算数据结果， 给我们
一个措手不及。 平常我们做这样的
工作 ， 仅前期准备就需要40多天 。
而现在我们只有很短的时间。 我们
只能加班加点地工作 ， 由以前的两
名专职计算员， 变成全体员工都要
干这项工作。 更走背字的是， 这天，
我们正在抓紧时间工作的时候，

突然停电了， 让员工们很着急。 停
电使我们当天的计算数据化为泡影，
可喜的是， 我们以前的计算数据都
已经存盘 。 停电了大约一个小时 。
来电后， 我们更加努力地工作， 直
到完成这项计算任务。 回到家已经
是夜里10点多钟了。

想一想干这项工作 ， 感到靠单
兵作战是不能完成这项特大型工作
的， 团队的力量决定了一切。 “一
人难挑千斤担， 众人能移万座山”。
这是古人对团队力量的描写。 这也
让我想起了我的另一项工作模型培
训。 我在给学员培训时做过这样的
比喻 ， 狼是群居动物 ， 它被人仇
视， 使人恐惧。 而狼更懂得团队的
重要性。 通过密切的合作， 齐心协
力的战斗 ， 总能战胜强大的对手 。
可见团队精神是多么重要。

“京剧艺术照”定格
四合院宾馆

改造设备 职工从此喝上纯净水


